

### **Elternbrief 3**

Liebe Eltern,

wir nähern uns mit großen Schritten den Weihnachtsferien, Zeit also für aktuelle News aus Ihrer Europa-Schule.

#### **1. Veranstaltungen**

Unserem Terminplan auf der Homepage können Sie aktuelle Veranstaltungen im voraus entnehmen. Bei größeren Events erhalten Sie gesonderte Einladungen.

#### **2. Studieninformationstag**

Für unsere Oberstufenschüler gab es am **Donnerstag**, den 28.11., einen Studieninformationstag. In Kooperation mit dem DAAD war die ESK erneut Gastgeber für alle deutschen Schulen in Ägypten. Verschiedene Universitäten aus Deutschland und Ägypten stellten ihre Programme vor, für unsere Schüler eine einmalige Chance, mehr zum Thema „Studium“ zu erfahren und vielleicht auch neue Ideen für einen möglichen Beruf zu erhalten. So gab es zum Beispiel Vorträge zu Medizin, Betriebswirtschaftslehre, Internationale Beziehungen oder Sozialpädagogik. Unser Dank geht an unseren Studien- und Berufsberater Herrn Kunold, der die Organisation an der ESK übernahm, sowie an den DAAD, ohne dessen vielfältige Kontakte und Engagement dieses Großevent nicht durchführbar wäre.

#### **3. Job table – Gespräche**

Wir möchten unseren Oberstufenschülern gern auch bei der Suche nach einem geeigneten Beruf helfen. Deshalb werden wir in diesem Schuljahr erstmalig eine „Job table-Veranstaltung“ durchführen. Hierfür suchen wir Eltern, die einen interessanten Beruf haben und in Kleingruppengesprächen unseren Schülern mehr über ihren Beruf, die notwendige Ausbildung und die Arbeitsfelder erzählen können. Herr Kunold wird sich demnächst mit einer gesonderten Mail an Sie wenden, vielleicht haben Sie Zeit und Lust, Ihr Know how mit unseren Schülern zu teilen?

#### **4. Jugend musiziert**

Erstmalig wird nun auch die Europa-Schule mit 5 Schülern an der diesjährigen Vorentscheidung des Wettbewerbs „Jugend musiziert“ teilnehmen. Unter der Leitung von Herrn Zimmermann präsentieren die Schüler ihr musikalisches Talent vor einer ausgewählten Jury – wir halten Sie auf dem Laufenden!

#### **5. Elternarbeit**

Erziehung ist eine gemeinsame Aufgabe von Schule und Elternhaus. Wir nehmen unsere Verantwortung Ihnen und Ihren Kindern gegenüber sehr ernst, wenn Sie also Sorgen oder Probleme haben, wenden Sie sich an Ihre Erzieherinnen, Fach- oder Klassenlehrer. Aber auch organisatorische Dinge können nur reibungslos funktionieren, wenn wir gemeinsam handeln. Wann immer Ihnen etwas auffällt, was verbessert werden kann oder noch nicht so gut funktioniert: melden Sie sich bitte bei uns (Sekretariate), wir bearbeiten

Anerkann te Deutsche Auslandsschule  
jede Mail und jeden Anruf, weil auch wir ein großes Interesse daran haben, unsere Schule qualitativ stetig weiter zu entwickeln. Haben Sie aber bitte auch Verständnis dafür, dass gewisse Abläufe den Vorgaben aus Deutschland oder Ägypten geschuldet sind und wir hier keine Einflussmöglichkeiten haben. Wir bemühen uns sehr, Ihnen dies aber stets transparent zu machen! Nur so kann die Entwicklung der ESK so erfolgreich fortgesetzt werden wie bisher.

## **6. Umwelt**

Noch immer versuchen wir, das Thema Recycling ins Bewusstsein jedes Einzelnen zu rücken. Aus diesem Grund haben wir einen Ausschuss gebildet, der sich dieser Thematik annimmt. Auch das Thema „gesunde Ernährung“ hat zentrale Bedeutung, so dass der Arbeitskreis mit Unterstützung durch unsere KEV Rasha Gamal und Maya El Amrousy gemeinsam mit unserem Cafeteria-Team neue Ideen entwickeln wird – stark fett- oder zuckerhaltige Lebensmittel sind ungesund und gehören an einer deutschen Schule nicht ins Verkaufssortiment. Und auch für Einwegverpackungen gibt es Alternativen! Bitte unterstützen Sie die Schule durch Aufklärung und Vorbildverhalten bei Ihnen zuhause, damit wir diese Herausforderung gemeinsam bewältigen können.

## **7. Lernstrategien und Deutsche Sprache**

Wir möchten Sie so kurz vor den Ferien nochmals daran erinnern: bitte unterstützen Sie Ihre Kinder, dass diese regelmäßig Unterrichtsstoff nacharbeiten. Erst am Tag vor einer Klassenarbeit mit dem Wiederholen zu beginnen, stellt eine Überforderung dar, die Erfolge sind meistens schlecht. Sie können Ihren Kinder zudem Unterstützung geben, indem Sie deutsche Bücher oder DVDs, Hörbücher oder Lieder-CDs kaufen, damit sich Satzstrukturen und Vokabeln besser einprägen. Je mehr die Kinder Gelegenheit erhalten, sich auf Deutsch zu verständigen, umso besser. Wir planen für die kommenden Sommerferien eine „Summerschool“, um dieses Bemühen zu unterstützen, Details folgen.

## **8. Aufsicht**

Unsere Schule hat ein großes Gelände mit vielen wunderschönen Ecken und Spielzonen. Wir haben in jeder Pause eine Doppel-Aufsicht Lehrer – Busmadam an allen strategischen Plätzen. Sollte also einmal eine erwachsene Person gesucht werden, so finden unsere Kinder sehr schnell einen geeigneten Ansprechpartner. Diese Aufsichten werden kontrolliert und regelmäßig wahrgenommen. Trotzdem können wir nicht jeden kleinen Unfall oder jede Auseinandersetzung verhindern, sie gehören zum Alltagsleben einer Schule mit fast 900 Kindern dazu. Sollte es aber Vorfälle geben, seien Sie versichert, dass wir sofort eine Untersuchung einleiten um den Fall zu klären. Zu dem Punkt möchten wir Sie daran erinnern, dass wir keine Notfallversicherung in der Schule haben.

## **9. Elternsprechtag**

Bitte merken Sie sich Montag, den 10. Februar als Termin für den Elternsprechtag an der Schule vor. Unterrichtsschluss wird nach der 6. Stunde sein.

### **10. Examenpapiere des arabischen Programms**

Auf Bitte des Elternbeirates hat die Schule eine Anfrage an das Erziehungsministerium gestellt bezüglich der gewünschten Aushändigung der Prüfungsarbeiten an die Eltern. Wir haben nun Antwort erhalten:

Eltern haben das Recht, die Noten ihrer Kinder zu erfahren, jedoch dürfen Eltern diese Papiere nicht einsehen oder mitnehmen. Sollten die Eltern den Eindruck haben, dass ein Ergebnis nicht richtig ist, dürfen sie sich offiziell innerhalb von 15 Tagen gegen eine Gebühr von 20 LE bei der Prüfungsabteilung des Erziehungsministeriums beschweren.

Die bisherige Praxis bei uns, dass Eltern auf Wunsch die Arbeiten einsehen durften, wird damit auch an der ESK nicht mehr möglich sein. Wir bitten um ihr Verständnis.

*Zum Abschluss wünsche ich Ihnen und Ihren Familien eine schöne Weihnachts- und Ferienzeit. Unser Schulbeginn 2014 ist Mittwoch, der 08.01.2014. Bis dahin grüßt Sie das ganze ESK-Team herzlich!*



Mit freundlichen Grüßen

*Dagmar Weber*

Kairo, den 01.12.2013